
BORRADOR ACTA REUNIÓN DIRECTORIO N° 3/2022 
 

N° 3/2022 Federación Chilena De Fotografía 
Tercera Reunión Ordinaria de Directorio 

LUGAR Virtual vía ZOOM 
FECHA 24 de Marzo de 2022 
HORA INICIO 20.00 hrs 
ASISTENTES 
 

Presidente Elisado Minks 
Vicepresidenta Loreto Gómez 
Secretaria General Valeska Vivar 
Delegado Foto Club Talcahuano    Edmundo Osses 
Delegado Foto Club Concepción Jorge Henríquez 
Delegado Foto Club Valparaíso Hajime Sanguinetti 

      Enlace FIAP Martina Vasselin 
TABLA 1. Bienvenida, saludos fraternales 

2. Revisión del acta anterior 
3. Balance de traspaso del directorio anterior al actual 
4. Balance Tesorería  
5. Balance Vice Presidenta 
6. 2do Salón Federación 2022 
7. Balance Secretaría General 
8. Balance Enlace FIAP 
9. Nombramiento comisión Archivo fotográfico FCHF según numeral 2 de la normativa de manejo de 

archivo 
10. Nombramiento de Comisiones 
11. Postulación Jueces nuevos 
12. Postulaciones a distinciones honoríficas  
13. Propuestas de modificación Estatutos y Reglamentos recepcionadas 
14. Varios 
15. Coordinación próxima reunión de Directorio  
16. Término de reunión 

 
ACUERDOS 1. Se inicia la reunión con la bienvenida del Presidente a todos los presentes. 

2. Revisión del Acta anterior 
Se presentan las siguientes observaciones al Acta: 
- Doña Martina Vasselin solicita que en el punto 13 se precise el nombre de la Bienal: 35° Bienal FIAP 
Blanco y Negro Omán 2022 y que sea eliminada la palabra “clonar”.  

 
Se da por aprobada el Acta con estas dos observaciones. 

3. Balance de traspaso del directorio anterior al actual 
El día 13 de Marzo, la Sra. Ana Ewert entregó una caja a doña Loreto Gómez, la cual contenía timbres, 
libros de tesorería y  libros, además del Dossier de don Hajime Sanguinetti. 
 
Doña Martina Vasselin consulta fecha para retiro de material de Federación desde su casa. El 
Presidente, Elisardo Minks indica que coordinará con don Alfonso Concha y con otra persona para el 
traslado. 
4. Balance Tesorería  
Se señala que don Hernán Ortega, Tesorero, se encuentra actualmente de vacaciones durante todo el 
mes de Marzo, es por eso que realizó un detalle el cual fue enviado al Presidente y que indica lo 
siguiente: se recibió un total de $1.125.908.- lo cual fue transferido de la tesorera anterior al actual 
tesorero. Se recibieron 3 depósitos de $55.537.- cada uno, correspondientes a títulos. Lo que da 
1.292.519.- , esta suma es lo que Federación tiene actualmente. Se envió un correo a la Sra. Ana Ewert, 
solicitando información respecto a tres (3) gastos que se hicieron con posterioridad a la elección del 
nuevo directorio. La respuesta de la Sra. Ana Ewert fue que la documentación ya fue entregada en la 



caja que recibió doña Loreto Gómez, y que estarían en el talonario. Sin embargo, la VicePresidenta 
Loreto Gómez indica que en la caja no vienen recibos ni tampoco información relacionada con esos tres 
gastos. Por tanto, no hay detalles al respecto. 
Doña Valeska Vivar sugiere que cuando el tesorero regrese de sus días libres, sea él quien consulte 
personalmente a doña Ana Ewert por esos 3 gastos injustificados hasta hoy. Recalcar que estos gastos 
se realizaron posterior a la Convención y que no fueron realizados por este Directorio actual, sino por el 
anterior, a pesar que la elección ya había sido efectuada. Lo habitual es que cuando un Directorio 
termina su periodo y necesita realizar un gasto, debe ser consultado con el nuevo Directorio, lo cual no 
se realizó. 
5. Balance Vice Presidenta 

- Durante el mes de Marzo se crearon nuevas cuentas en redes sociales para la Federación: 
Youtube, Instagram y Facebook, las cuales son administradas por ella misma. En estas cuentas 
se subirá información relativa a Federación, como son, por ejemplo: información de los 
FotoClubes, Charlas, Entrevistas, Salones Fotográficos, etc. 

- El día 17 de Marzo se realizó una entrevista al destacado fotógrafo español Gus Geijo, la cual 
resultó muy productiva. Esta entrevista fue subida a redes sociales para su difusión. 

- La siguiente charla se realizará el día 29 de Abril, que contará con la participación de Paulo 
Olivier, fotógrafo chileno. La temática será la Composición. Y se espera que sea realizada online, 
con la participación de muchos asistentes. 

- Se publicaron en redes sociales las Bases del 1er Salón Federación del año 2022. Se consiguieron 
premios de FotoPrisma, Hostería La Cofa, Foto Explora y estamos a la espera de la confirmación 
de otros auspiciadores. 

 
Doña Martina Vasselin indica que nunca se ha enviado el Catálogo del Salón Federación 2015. Indica que 
existe un diaporama, creado por Sra. Ana Ewert y Sra. Carmen Stoiber y que se encuentra actualmente en 
poder del Presidente, el cual debiese ser enviado a los autores, en especial a quienes tienen aceptaciones 
y premios. Ella cuenta con los correos de los autores. Se llega al acuerdo que ella enviará el listado de 
correos, para que sea esta Directiva quien realice el envío del diaporama a los autores correspondientes. 

6. 2do Salón Federación 2022 

7. Balance Secretaría General 
- Se señala que desde la reunión anterior, se han enviado diferentes correos, principalmente a 

FotoClubes y al Directorio saliente, respecto a este último, solicitando aclaraciones e 
información y a FotoClubes en relación a postulación a Títulos Honoríficos y sobre Propuesta de 
Modificación de Estatutos y Reglamentos. También se envió recordatorio sobre la cuota anual 
de Federación y por último, otros correos solicitando apoyo en la formación de Comisiones. 

- Doña Valeska Vivar también ha estado actualizando la página web de la Federación y solicita a 
doña Loreto Gómez que le haga envío de las Bases del Salón Federación para que pueda 
también publicarlas en el sitio web. 

- Indica que se crearon correos institucionales para todos los directivos de Federación. 
 
Don Elisardo Minks solicita que sea subida al sitio web el módulo de inscripción del Salón de Federación. 
Doña Valeska Vivar señala que lo creará en modo formulario online, de tal manera de publicar el enlace. 
Así luego se hace más simple descargar los datos de los participantes. 
 
Doña Martina Vasselin solicita que sean publicados en la página web, uno por mes, los artículos que 
corresponden a la sección de la Revista FIAP “Recomendaciones de un fotógrafo local”, pendientes, ya 
que sólo se han publicado a la fecha dos de cinco. Doña Valeska Vivar señala que se realizará la 
publicación en la medida de lo posible, ya que está en período de aprendizaje del manejo de la página 
web, pero que mientras tanto le envié la información para tenerla a la vista. 



8. Balance Enlace FIAP 
- Se envió la Convocatoria de la 35° Bienal FIAP Blanco y Negro Omán 2022 a los directivos, 

delegados y también a cada autor federado que había enviado sus fotos en el 2020. Se les 
reenviaron sus fotos para que decidan si las mantienen o las cambian. 

- Doña Martina Vasselin indica que recibió la confirmación de los 3 jueces seleccionadores: 
Andrés Latini, Miguel Muñoz y Roxana Torres. 

- Dos fotógrafos del FotoClub Concepción se propusieron para redactar el artículo para la sección 
de la Revista FIAP “Recomendaciones de un fotógrafo local”. Fue enviada la información a la 
encargada el artículo que más respondió a los requisitos, que pertenece al fotógrafo Luis 
Cáceres del Parque Nacional Nahuelbuta. El artículo recibido por la fotógrafa Carla Stagno 
quedará para la próxima publicación de la Revista durante el mes de Agosto. 

- En relación a los Salones internacionales con Patrocinio FIAP, se envió el listado actualizado 
hasta el 15 de Marzo y también se enviaron invitaciones a Salones. 

- El 20 de Marzo se envió a los Clubes las Noticias FIAP y también se envió el Reglamento Oficial. 
- Se envió por correo al Presidente todos los catálogos de las Bienales que estaban en poder de 

Doña Martina Vasselin. Se gastaron $23.760.-  
 
Respecto a la Convocatoria de la Bienal referente a “Luces y sombras en la Arquitectura”, es que Don 
Elisardo Minks informa que reunido el Directorio y considerando que el tema es un tanto complejo es que 
se ha decidido que sea enviado un anexo, indicando que el número de fotos por autor puede ser hasta un 
máximo de 4 fotografías y no de 2 como se indicó en el correo inicial informativo sobre la Convocatoria. 

9. Nombramiento Comisión Archivo Fotográfico FCHF según numeral 2 de la normativa de manejo de 
archivo 
Queda por confirmar una persona de un FotoClub del Sur. En el caso de no haber confirmación, 
quedaría compuesto por Hugo Vidal del Foto Cine Club Valparaíso. 

10. Nombramiento de Comisiones 
 

- Página web 
Está a cargo, por el momento, doña  Valeska Vivar. Don Alex Contreras de AFOCH ofreció su 
colaboración en brindar apoyo a Valeska 
 

- Facebook, Instagram, Youtube 
Está a cargo doña Loreto Gómez 
 

- Afiches y Credenciales 
Quedará a cargo don Arturo Rebolledo del Foto Club Concepción 

11. Postulación de Jueces nuevos 
 Se aprueban las siguientes postulaciones basadas en su tremenda trayectoria:  

- Andel Paulmann 
- Sergio Cravero 

12. Postulaciones a distinciones honoríficas 
Se han recibido a la fecha las postulaciones de las siguientes personas: 

- Hernán Ortega 
- Loreto Gómez 
- Hajime Sanguinetti 
- Daniel Vidal 

13. Propuestas de Modificación estatutos y reglamentos recepcionados 
A la fecha no se han recibido propuestas. 
 
Doña Martina Vasselin consulta si se considerarán las propuestas de modificación por las cuales se 
trabajaron hace algunos años atrás y que doña Valeska Vivar tiene en su poder. A esto, el Presidente 
responde que se revisarán estos antecedentes junto a la Secretaria General. 



14. Varios 
 

- Acta Revisión Título 
Se da lectura al Acta de Revisión de Titulo de Artista del Sr. Hajime Sanguinetti por la Vice Presidenta. 
El Presidente toma la palabra para indicar que debe precisarse lo indicado respecto a la Medalla de Mejor 
Autor: en donde dice 9 puntos, debiera decir 6 puntos. A pesar de esta corrección, quedaría con puntaje 
suficiente para su título. Le da la opción al Sr. Sanguinetti, en el caso que desee hacerlo, que haga llegar la 
información correspondiente a los puntos que fueron objetados para luego poder clarificarlos, a pesar 
que desde ya su título queda restituido. 
 

- El Sr. Sanguinetti indica que no corresponde en este caso la palabra restituir, ya que al no tener 
la potestad el Directorio anterior de sancionar, no hay título que restituir, ya que desde esta 
perspectiva nunca tuvo que haberse destituido de su título. 

- Señala que esta Acta no representa lo que es su demanda, no solicita la “restitución”, su 
solicitud está enfocada en que se abra un expediente disciplinario en contra de las personas que 
formaron parte del Directorio antiguo y que actuaron de mala fe. El Sr. Sanguinetti en su 
demanda no solicita la restitución de un título que de por si tiene, sino que pide que se haga 
justicia. 

- Indica que esta Acta ratifica su título y ratifica también que las personas del Antiguo Directorio 
actuaron efectivamente de mala fe, lo cual se puede constatar con el puntaje obtenido y que lo 
perjudicaron a pesar de tener la información a la vista. 

- El Presidente informa que en la próxima Convención se elegirán a los miembros del Tribunal de 
Disciplina y solicita al Sr. Sanguinetti que lo que él solicita sobre la apertura de este expediente 
sea formalizado por escrito para que quede constancia de lo solicitado. 

 
- Correspondencia 

Se solicita por la Secretaria General, que se le informe mediante un correo a la Sra. Ana Ewert que 
cualquier correspondencia de Federación que tenga en su poder o le llegue, se comunique primeramente 
con la Directiva antes de realizar algún envío, ya que puede recibirla doña Loreto Gómez, VicePresidenta 
o bien Natalia Barahona, Secretaria de Actas, para quienes se creará un Poder Simple para poder recibir 
documentación y desde ahí derivarla, y de esa manera se evitan gastos innecesarios de envíos. 
 

- Fotógrafos Destacados  
Doña Martina Vasselin informa que años atrás se decidió por la Directiva antigua publicar dos veces al 
año en la página web de la Federación sobre los Fotógrafos destacados. Cuando se inició, se alcanzaron a 
publicar la información de sólo 3 fotógrafos. Ella consulta si será posible continuar publicando en esta 
sección en la página web. Don Elisardo Minks indica que por la tremenda carga laboral actual respecto a 
temas de Federación es que por el momento no será posible hacerlo por miembros de la Directiva, pero 
que se les enviará un mail a cada FotoClub para solicitar participación en comisiones de trabajo. Una vez 
armadas las comisiones, se podrán retomar estas publicaciones. 
 

15. Coordinación próxima reunión de Directorio 
En principio, la próxima Reunión de Directorio se pretende realizar el Miércoles 20 de Abril a las 20 hrs. 

HORA TÉRMINO  22.55 hrs. Se da por finalizada la reunión de Directorio. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 



ValesKa Vivar                                         Elisardo Minks 
    Secretaria General FCHF                                      Presidente FCHF 

 

 

         
Loreto Gómez                                           Hernán Ortega 

    Vicepresidenta                                 Tesorero 

 
Natalia Barahona  
Secretaria de Actas  

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 


